

# JEAN SOLIS

**Jean Solis** fait son entrée dans le champ éditorial maçonnique au milieu des années 2000. Il débute par des travaux de vulgarisation et de traduction de rituels avant de s'imposer comme une figure incontournable de l'édition spécialisée. Son ambition est alors claire : offrir aux francs-maçons des outils pédagogiques accessibles et rigoureux, tout en valorisant les dimensions symbolique, historique et spirituelle des rites.

En 2007, il fonde les Éditions de La Hutte, qui deviendront rapidement une référence dans le domaine. Cette maison d'édition se distingue par ses traductions et éditions commentées de rituels écossais, mais également par la publication d'essais consacrés à la symbolique chrétienne, à la Bible et à l'ésotérisme.

Jean Solis y développe une approche mêlant érudition et pédagogie, avec le souci constant de relier le discours rituel et symbolique à une compréhension plus large des bases historiques et spirituelles de la franc-maçonnerie. Parmi les œuvres marquantes de cette période figure une première version de *Les Références bibliques dans la franc-maçonnerie* (2015). Cet ouvrage, qui explore les fondements bibliques des rites maçonniques, assoit la réputation de l'auteur et de sa maison d'édition.

Cependant, malgré son succès initial, La Hutte doit faire face à des difficultés qui contraignent la maison à cesser ses activités. Cet épisode marque un tournant dans la carrière de Jean Solis, qui décide de poursuivre son travail éditorial sous une autre bannière. En 2015, il fonde ainsi les Éditions Aureus, inaugurant une nouvelle ère de création et de publication. Chez Aureus, Jean Solis reprend et enrichit certains de ses projets précédents.

Une troisième édition remaniée et augmentée de *Les Références bibliques dans la franc-maçonnerie* voit le jour en 2019, témoignant de son désir d'actualiser et de perfectionner ses travaux. La même année, il publie le *Manuel de l'Apprenti au Rite Standard d'Écosse*, premier volet d'une trilogie destinée à accompagner les francs-maçons dans leur progression initiatique. Ce manuel est suivi en 2020 par le *Manuel du Compagnon au Rite Standard d'Écosse*, puis par le *Manuel du Maître au Rite Standard d'Écosse*, complétant ainsi une série cohérente et complète pour les trois degrés symboliques. Ces ouvrages se distinguent par leur clarté et leur utilité pratique, offrant aux pratiquants des outils pensés pour l'usage rituel et l'intégration progressive des symboles.

En 2023, il publie *L'Alchimie expliquée aux francs-maçons*, un essai qui établit des passerelles entre l'hermétisme et les enseignements maçonniques. D'autres ouvrages, notamment consacrés à l'Arche Royale et à des réflexions spiritualistes, viennent enrichir le catalogue.

